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Елена Костенко,
руководитель школьного 
лесничества «Зелёный остров»: 

«Не губите ёлки, оставьте их 
в лесу! Замените живую ёлку 
искусственной или новогодней 
композицией»
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Учащиеся шести красногвар-
дейских школ пополнили ряды 
«Юнармии». В торжественной об-
становке они приняли присягу.

О тчётно-выборное совеща-
ние местного отделения «Юнармии» 
прошло в Красногвардейском районе. 
В его рамках состоялась торжествен-
ная церемония вступления воспитан-
ников образовательных организаций 
в ряды Всероссийского детско-юно-
шеского военно-патриотического об-
щественного движения. 

Представители областного и мест-
ного отделений «Юнармии», руковод-
ство Красногвардейского района, де-
легации учреждений образования со-
брались в Засосенской средней школе. 
Встреча была приурочена ко Дню Не-
известного Солдата.

Собрание началось с возложения 
цветов к памятнику Герою Советско-
го Союза Николаю Яценко, чьё имя но-
сит школа. Ведущие напомнили о по-
двиге танкиста. Участники церемонии 
почтили память всех земляков, погиб-
ших в ходе военных конфликтов, ми-
нутой молчания.

НА ПОВЕСТКЕ – 
ЧЕТЫРЕ ВОПРОСА

В работе отчётно-выборного со-
вещания приняли участие первый 
замглавы администрации Красно-
гвардейского района Павел Хворо-
стян, начальник управления образо-
вания Евгений Черняков, зампред-
седателя регионального отделения 
ДОСААФ России Белгородской об-
ласти Сергей Ковалёв, консультант 
отдела духовно-нравственного вос-
питания министерства по делам мо-
лодёжи Белгородской области Артём 
Битюцкий.

«Вопрос патриотического воспи-
тания сегодня стоит наиболее остро. 
Существует необходимость созда-
ния в Красногвардейском районе 
единой локации, позволяющей ре-
шить эти задачи: повысить интерес 
школьников к служению Отечеству 
и сохранению исторической памя-
ти, воспитать любовь к Родине», – 
сказал Артём Битюцкий.

В повестку дня вошло четыре во-
проса. Это подведение итогов рабо-
ты местного отделения движения, 
избрание штаба «Юнармии» и его 

начальника, а также утверждение 
плана работы на 2023 год.

ОБ ИТОГАХ РАБОТЫ
Информацию по первому вопросу 

присутствующим представил началь-
ник управления образования админи-
страции Красногвардейского района 
Евгений Черняков. Он остановился на 
патриотическом воспитании подра-
стающего поколения в современных 
школах, имеющейся материально-
технической базе.

Традиционными стали учебные 
сборы юношей 10-х классов, слёты, 
парады военно-патриотических клу-
бов, «Зарницы», месячники оборонно-
массовой и спортивной работы, тор-
жественные линейки, акции, соревно-
вания и творческие конкурсы. В уроч-
ное и внеурочное время проводятся 
занятия по основам военной службы. 

С начала учебного года во время 
официальных церемоний и торжест-
венных мероприятий в школах под-
нимается Государственный флаг, ис-
полняется гимн. Каждый понедель-
ник начинается с «Разговоров о важ-
ном».

(Окончание на 2-й стр.)

Быть верными 
Отечеству

Уважаемые читатели, жители района! Продолжается подписка на газету 
«Знамя труда» на первое полугодие 2023 года. Её стоимость на 6 месяцев – 662 руб. 76 коп. 

Обращайтесь к почтальонам, в отделения почтовой связи.    
На правах рекламы

задействовано в волонтёрском движении 
Красногвардейского района

БОЛЕЕ 350ЧЕЛОВЕК

Гордиться своей Родиной
Десять юношей и девушек получили паспорта в 
День Конституции. Традиционная акция прошла 
в центральной районной библиотеке.

С важным событием юных жителей поздрави-
ли глава администрации района Анна Куташо-
ва и замначальника ОМВД Андрей Семёнов. Вы-
ступающие пожелали ребятам гордиться Роди-
ной и делать всё возможное для её дальнейше-
го процветания.
«Я горжусь тем, что я гражданин Российской Фе-
дерации. Для меня это большая честь. Я буду за-
щищать свою Родину», – заверил Вадим Беляев 
из Бирюча, воспитанник новооскольского кадет-
ского корпуса.
Не скрывала волнения и ученица 8 класса Бирю-
ченской средней школы Софья Харина:
«Я давно ждала этого дня и очень рада, что нако-
нец получила паспорт».
Вместе с документами юным жителям района 
вручили памятные подарки. Музыкальные номе-
ра подарили присутствующим Ирина Сартакова 
и Ариадна Сапрунова.
Напомним, акция «Мы – граждане России!» реа-
лизуется Российским союзом молодёжи с 2003 
года. В её рамках в текущем году более 70 юных 
жителей Красногвардейского района получили 
паспорта в торжественной остановке.

ЖАННА ТИМАШОВА

16 декабря, пятница. Пас-
мурно, небольшой снег.  Ночью 
0, днём +2 0С. Ветер южный, 5-12 
м/с. Давление 757 мм рт. ст. 

17 декабря, суббота. Пасмур-
но, снег с дождём.  Ночью +2, 
днём +3 0С. Ветер северный, 5-13 
м/с. Давление 756 мм рт. ст. 

18 декабря, воскресенье. 
Пасмурно, снег с дождём. Ночью 
-2, днём +2 0С. Ветер северо-вос-

точный, 6-11 м/с. Давление 756 мм рт. ст. 
19 декабря, понедельник. Пасмурно, небольшой снег. 

Ночью -8, днём -3 0С. Ветер северный, 8-13 м/с. Давление 
763 мм рт. ст. 

20 декабря, вторник. Переменная облачность. Ночью -10, 
днём -8 0С. Ветер северный, 6-12 м/с. Давление 763 мм рт. ст. 

21 декабря, среда. Пасмурно, небольшой снег. Ночью 
-10, днём -5 0С. Ветер северо-западный, 6-13 м/с. Давление 
756 мм рт. ст. 

22 декабря, четверг. Переменная облачность, снег. Ночью 
-3, днём 0 0С. Ветер западный, 7-15 м/с. Давление 755 мм рт. ст. 
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«В Красногвардейском районе ведётся 
исследовательская, краеведческая работа 
по изучению истории родного края и при-
своению общеобразовательным организа-
циям имён Героев, знаменитых соотечест-
венников», – напомнил Евгений Черняков.

Кроме того, реализован проект по уве-
ковечиванию памяти погибших земляков. 
В школах оформлены уголки памяти, стен-
ды, музейные экспозиции, открыты мемо-
риальные доски. Проводятся уроки муже-
ства с участниками боевых действий, ак-
ции по благоустройству мест воинских за-
хоронений. 

ДОМ «ЮНАРМИИ»
Начальник управления образования 

также презентовал новый проект по со-
зданию Центра юнармейской подготов-
ки – Дома «Юнармии». Он будет работать 
под общим руководством регионального 
штаба движения в тесном взаимодействии 
с управлением образования, ДОСААФ, во-
енным комиссариатом, воинскими частя-
ми, образовательными, культурно-досуго-
выми и спортивными организациями. 

Целью инициированного проекта ста-
нет реализация программ дополнительно-
го образования школьников по основным 
направлениям деятельности «Юнармии». 
В их числе – военно-практическое, воен-
но-историческое, туристско-краеведче-
ское, художественно-эстетическое, техни-
ческое творчество, личностное развитие.

«Уже подобрано соответствующее поме-
щение, которое требует небольшого ремон-
та. Будет пополняться учебно-материаль-
ная база», – рассказал Евгений Черняков.

По словам докладчика, создание Дома 
«Юнармии» позволит улучшить качество 
патриотического воспитания и привлечь 
новых воспитанников в ряды движения.

ШТАБ ПРОДОЛЖИТ РАБОТУ
Участники совещания избрали штаб 

местного отделения «Юнармии», в состав 
которого вошли пять человек. Его началь-
ником стал Виктор Киселёв, специалист по 
работе с молодёжью отдела организаци-
онно-массовой работы областного Цент-
ра молодёжных инициатив.

Также на встрече рассмотрен план ра-
боты на 2023 год, который предваритель-
но был направлен в образовательные орга-

низации для ознакомления. В него вошли 
мероприятия по организации деятельнос-
ти клубных формирований и объединений 
Дома «Юнармии», торжеств, посвящённых 
Дням воинской славы и памятным датам, 
дальнейшему развитию системы патрио-
тического воспитания. 

ПРИНЯЛИ ПРИСЯГУ
Главным событием в этот день стала 

торжественная церемония вступления 
воспитанников образовательных органи-
заций Красногвардейского района в ряды 
«Юнармии». Клятву на верность Отечест-
ву дали 83 учащихся из Бирюченской, Весе-
ловской, Засосенской, Коломыцевской, Но-
вохуторной и Сорокинской средних школ.

«Вы вступили сегодня в юнармейское 
братство, принесли клятву, стали частью 
большой семьи. Ваши младшие школьные 
друзья будут на вас равняться и мечтать о 
том, когда же они тоже смогут стать юнар-
мейцами. Это звание налагает на вас и 
большую ответственность. Несите его дос-
тойно», – напутствовал юнармейцев пер-
вый замглавы администрации Красногвар-
дейского района Павел Хворостян. 

«Новобранцев» поздравили начальник 

штаба местного отделения «Юнармии» Вик-
тор Киселёв и директор Засосенской школы 
Александр Соколов. Настоятель Свято-Тро-
ицкого храма села Засосна отец Иоанн от-
служил молебен.

«Нужно быть патриотами нашей Роди-
ны, любить Россию и защищать её. Берите 
пример со старших товарищей, земляков, 
которые, не щадя своих жизней, отстаива-
ют наши интересы», – обратился к школь-
никам зампредседателя регионального 
отделения ДОСААФ России 
Белгородской области Сер-
гей Ковалёв. 

ЖАННА ТИМАШОВА 
Фото автора

Быть верными Отечеству

СПРАВКА
Всероссийское военно-патриотиче-
ское движение «Юнармия» как одно 
из направлений Российского движения 
школьников начало работу с 1 сентября 
2016 года. Оно уже объединило более 
1 млн 240 тыс. детей и подростков по 
всей стране.

Белгородские писатели побывали в 
Бирюче. Их визит состоялся в рамках 
Дней литературы.

Дни литературы проводятся традици-
онно в регионе по инициативе ми-

нистерства культуры  Белгородской обла-
сти и регионального отделения Союза пи-
сателей России. В этом году они посвяще-
ны военно-патриотическому творчеству. 
Местом встречи под названием «Дорогами 
поколений» с работниками образования, 
культуры, социальной сферы, студентами 
Бирючанского техникума стал читальный 
зал центральной районной библиотеки. Со 
своим творчеством присутствующих по-
знакомили Сергей Бережной, Максим Бес-
сонов, Сергей Постолов. К собравшимся 
обратилась глава администрации района.

«У каждого человека своё предназна-
чение. В зависимости от ценностных ори-
ентиров он поступает соответствующим 
образом в той или иной ситуации. Своим 
творчеством писатели и поэты помогают 
найти ответ на извечный вопрос о смы-
сле жизни. Надеюсь, что нынешнее обще-
ние будет полезным для всех», – высказа-
ла мнение Анна Куташова.

На правах ведущего Бережной предо-
ставил первому слово молодому поэту 
Максиму Бессонову. Он – директор Белго-

родской государственной детской библио-
теки имени Альберта Лиханова, финалист 
всероссийского литературного фестиваля 
«Русские рифмы». Последний поэтический 
сборник «Часовой» издан на средства вы-
игранного президентского гранта. Неко-
торые из помещённых в нём стихотворе-
ний автор прочёл  в аудитории. Мне пока-
залось, что они не только с каким-то фило-
софским подтекстом, но и наполнены ду-
шевными переживаниями, грустью:

Теперь, когда тебя я вижу реже,
читая жизнь, я слышу между строк
твой детский плач, который и не режет,
но обостряет мой хвалёный слух.
Другие тональность и содержание в сти-

хах, которые родились у Бессонова  после 
поездки на Донбасс. Он впервые предста-
вил их слушателям. На вопрос одного из 
них об истоках зарождения произведения, 
его создании, Максим высказал мнение, 
что это неконтролируемый процесс, его 
нельзя спланировать и спрогнозировать. 
Подвигнуть к этому, естественно, могут ка-
кие-то чувства, обстоятельства, события. 
Наглядный пример тому – озвученные по-
этические произведения, появившиеся на 
свет в результате посещения мест, где про-
водится специальная военная операция.

Полномасштабную картину об этих со-
бытиях представил Сергей Бережной. Его 

слова, что он не военный писатель, а боль-
ше автор лирических произведений, опро-
вергают лишь некоторые полученные им  
награды: лауреат литературных премий  
«Имперская культура», «Прохоровское по-
ле», «Щит и перо», имени генералиссимуса 
Александра Суворова. В своё время Сергей 
Александрович по зову сердца отправил-
ся в Сирию и, можно сказать, под пулями  
вёл рассказ о происходящем в этой араб-
ской республике. Начиная с 2014 года, он 
держал в поле зрения процессы в Донец-
кой и Луганской республиках и запечат-
левал это в съёмках и текстовых материа-
лах. С начала специальной военной опера-
ции несколько раз не без риска для жизни  
побывал в местах сражений. О некоторых 
историях Сергей Бережной поведал при-
шедшим в читальный зал. Так, в одном на-
селённом пункте ему рассказали, как укра-
инские нацисты расстреляли у стен хра-
ма не согласных с их взглядами жителей. А 
как расценить жестокий поступок неофа-
шистов, лишивших жизни ни в чём не по-
винных участников свадьбы, которые яко-
бы симпатизировали россиянам?

В то же время прозаик, публицист с гор-
достью поведал о встречах с российскими 
военнослужащими. Так, один из старших 
офицеров, рискуя собой, спас жизнь чет-
верым новобранцам. Сергей Александро-
вич с нескрываемой теплотой вспоминал о 
молодом человеке из Грайворонского рай-
она, который добровольцем ушёл на вой-
ну и активно участвует в решении гума-
нитарных вопросов на освобождённых от 
боевиков территориях. Сергей Бережной 
подчеркнул, что храбрость, отвага, уверен-
ность в себе командиров передаются под-
чинённым и помогают решать непростые 
задачи. Как сообщил участник литератур-
ных чтений, сейчас в Москве готовится к 
изданию его книга о событиях в Донбассе. 

В завершение перед собравшимися вы-
ступил Сергей Постолов, обладатель гран-
при региональных фестивалей авторской 
песни «Оскольская лира», «Нежегольская 
тропа», лауреат всероссийских и междуна-
родных фестивалей имени Грушина, «Аф-
ганский ветер», «Куликово поле», «Орлов-
ское полесье», исполнитель бардовской 
песни, автор поэтических сборников «Бе-

лая криница», «Ромашка в сентябре» «Час 
осени». Творчество этого тонкого лирика 
хорошо известно многим красногвардей-
цам. В своих произведениях он очень ис-
кренне и правдиво передаёт как красоты 
родного края, так и колоритные характеры 
земляков. И на этот раз благодарные слу-
шатели не единожды подтверждали свою 
признательность Сергею Владимировичу 
дружными аплодисментами. Заметно ме-
нялась атмосфера в зале, когда Постолов 
брал в руки гитару, ведь многие его произ-
ведения получили музыкальное сопрово-
ждение. Слушателей до глубины души тро-
нула песня о вдове, потерявшей на войне 
сына и мужа. Связующим звеном с нынеш-
ним временем назвал Постолов песню, по-
свящённую уроженцу села Староивановка 
Волоконовского района Николаю Коткову, 
погибшему в неполные девятнадцать лет. 
За мужество и героизм, проявленные при 
форсировании Днепра, уничтожении жи-
вой силы и огневых средств противника в 
1943 году, ему было присвоено звание Ге-
роя Советского Союза посмертно.

Особую искренность и теплоту празд-
нику слова придало то обстоятельство, что 
все прибывшие в Бирюч творческие лю-
ди связаны с нашим краем. Максим Бессо-
нов родился в посёлке Красногвардейское. 
Сейчас с завидным постоянством приез-
жает в райцентр к бабушке, и это время 
оборачивается для него самыми прият-
ными впечатлениями. Школьный двор, 
скверы, улицы, Тихую Сосну навсегда 
запечатлела память двух Сергеев. А кто 
из старшего поколения не помнит их ро-
дителей?! Образованнейший, большой 
знаток литературы и искусства Влади-
мир Постолов заведовал отделом пропа-
ганды райкома партии, возглавлял рай-
онный суд. Александр Бережной был за-
местителем председателя райисполкома, 
краевед, автор многих публикаций о зна-
менитых земляках. 

Благодарные слушатели просили из-
вестных земляков ещё раз  приехать на ма-
лую родину. Те заверили, что непременно 
это сделают.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото автора

Взгляд сквозь время

Сергей Бережной, Максим Бессонов, Сергей Постолов
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Жители Красногвардейского 
района почтили память Геро-
ев Отечества. Патриотические 
мероприятия прошли во всех 
поселениях.

День Героев Отечества при-
обрёл в этом году особую значи-
мость. Жители района отдали 
дань уважения тем, кто в разные 
годы жертвовал собой во имя 
родной земли.

На Соборной площади Бирюча 
состоялось возложение венков и 
цветов к памятникам землякам, 
погибшим в годы Великой Оте-
чественной войны и во время 
локальных военных конфликтов. 
Руководство района, представи-
тели трудовых коллективов и ду-
ховенства, волонтёры, курсанты 
военно-патриотических клубов, 
жители и гости города почтили 
память воинов.

Центр культурного развития 
«Юбилейный» пригласил на па-
триотическое мероприятие «Гор-
димся славою героев». В фойе раз-
вернулась тематическая выставка 
творческих работ.

«Служить Отечеству и защищать 
его – священный долг каждого 
гражданина Российской Федера-
ции. Мы любим нашу страну, гор-
димся ею и трепетно относимся к 
неприкосновенности наших гра-
ниц», – сказала глава администра-
ции Красногвардейского района 
Анна Куташова.

К присутствующим обратились 
также председатель Муниципаль-
ного совета Леонид Митюшин, 

представитель военкомата Вадим 
Черноусов и благочинный первого 
Бирюченского округа Олег Моргу-
ляк.

Зал плакал, когда на сцену под-
нялась Ольга Монина. Её сын 
Николай погиб при исполнении 
долга в ходе специальной военной 
операции. Указом президента он 
посмертно награждён орденом 
Мужества.

Память о земляках-героях веч-
на. Их имена – в архивных доку-
ментах, музейных экспозициях, 
семейных фотоальбомах, на мра-
морных плитах обелисков. И, ко-
нечно, в наших сердцах. 

О подвигах сынов Отечества, 
ставших примерами беззаветного 
служения Родине, напомнил спе-
циально подготовленный виде-
оролик. Тема героизма и любви к 
стране красной нитью прошла че-
рез выступления вокалистов.

Отметим, что патриотические 
мероприятия прошли во всех по-
селениях района. Дню Героев Оте-
чества посвятили 
вечера памяти, уро-
ки мужества, волон-
тёрские акции. 

ЖАННА ТИМАШОВА 
Фото автора

Во славу Героев

День добровольца (волонтёра) 
отметили в Красногвардей-
ском районе. Событие прошло 
в Центре культурного развития 
«Юбилейный» города Бирюч. 

Красногвардейский район 
насчитывает в своих рядах более 
350 волонтёров разного возраста, 
в том числе 38 «серебряных». По-
здравить их с праздником и по-
благодарить за самоотверженный 
и бескорыстный труд пришёл пер-
вый заместитель главы админист-
рации района Павел Хворостян.

«Очень приятно, что среди на-
ших земляков много неравнодуш-
ных людей и истинных патриотов. 
Они вызывают огромное уваже-

ние и чувство гордости. Хотелось 
бы выразить искреннюю благо-
дарность всем тем, кто занимается 
волонтёрской деятельностью по 
зову души, кто помогает людям не 
напоказ, а от чистого сердца. Это 
особенно актуально в наше непро-
стое время», – отметил Павел Вла-
димирович.

Одним из главных героев тор-
жественного мероприятия стал 
Александр Черняков из Ливенки. 
В июне текущего года он подписал 
трёхмесячный контракт с Мини-
стерством обороны Российской 
Федерации. В ходе специальной 
военной операции на Украине был 
ранен. Указом президента Россий-
ской Федерации от 26 сентября 
2022 года за мужество, отвагу и 
самоотверженность, проявленные 

при исполнении гражданского 
долга, Александр Николаевич удо-
стоен медали ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени. 

Не обошлось и без региональных 
наград. За участие в областном 
конкурсе «Лучший оперативный 
студенческий отряд содействия 
полиции» среди профессиональ-
ных образовательных организа-
ций Белгородской области дипло-
мом областного Центра молодёж-
ных инициатив была отмечена 
команда студентов Бирючанского 
техникума.

Начальник управления физиче-
ской культуры и спорта Дмитрий 
Останков отметил активистов 
детских и общественных объеди-
нении. Он вручил волонтёрам сер-
тификаты бесплатного посещения 
физкультурно-оздоровительных 
комплексов района.

Добровольческая деятельность 
в муниципалитете не ограничи-
вается участием в ней студентов, 
школьников и молодёжи. Так, за 
активную гражданскую позицию 
и личный вклад в общественную 
деятельность благодарности гла-
вы администрации района были 
удостоены представители обще-
ственных организаций, учрежде-
ний и предприятий муниципали-
тета.

Праздничное настроение ви-
новников торжества обеспечили 
артисты и вокальные коллективы 
Центра культурного 
развития «Юбилей-
ный». 

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора 

За самоотверженный 
и бескорыстный труд

Новости, которых 
не должно быть
Две новости, прозвучавшие по 
центральному телевидению, 
немало удивили меня. Пер-
вая – это пожар в Костроме в 
ночном клубе «Полигон», унёс-
ший жизни тринадцати моло-
дых людей, и вторая – утвер-
ждение президента Украины 
Зеленского, что якобы пере-
лом во Второй мировой войне 
наступил после высадки союз-
ных войск в Нормандии.

Начнём по порядку. Пожар в 
Костроме – не первый в нашей 
новейшей истории. В декабре 
2009 года аналогичная траге-
дия произошла в Перми в ноч-
ном клубе «Хромая лошадь». По-
гиб 101 человек, и 137 пострада-
ли. Случай вопиющий. Его обсу-
ждали на всех уровнях. Вроде 
бы предпринимались соответ-
ствующие меры. В крайнем слу-
чае, велись на эту тему активные 
разговоры. Звучали требования 
всё проверить, устранить, где 
имеются, недостатки, чтобы по-
добное не повторилось впредь.
И вот проходит не такой уж боль-
шой промежуток времени – сно-
ва трагедия: пожар в торгово-
развлекательном центре «Зим-
няя вишня» в Кемерове. Поги-
бли 60 человек, из них 37 детей. 
Как оказалось, были допущены 
те же нарушения, что и в «Хро-
мой лошади». И снова разгово-
ры, клятвенные заверения, что 
все подобные заведения будут 
проверены, устранены все недо-
статки. Проходит четыре года – 
пожар в клубе «Полигон» в Кост-
роме. Спрашивается: «Доколе?» 
Что, мы так и будем болтать, ни-
чего практически не предпри-
нимая? Снова та же картина, 
что и в предыдущих увесели-
тельных заведениях. Как выяс-
нилось, это заведение не прове-
ряли по линии МЧС девять лет. 
Были обнаружены грубейшие на-
рушения. Эвакуационные выхо-
ды закрыты, что спровоцирова-
ло давку.  
Но в Костроме была ещё одна 
деталь, по поводу которой по-
чти не прозвучало никаких ком-
ментариев, она прошла пра-
ктически не замеченной. Одна-
ко именно она послужила при-
чиной возгорания в клубе. Это 
массовая драка. Чтобы усми-
рить разбушевавшихся парней, 
один из них, изрядно подвыпив-
ший, произвёл выстрел в пото-
лок из охотничьей ракетницы.
Однако драка – это не новость. 
Особенно часто они вспыхива-
ют во время футбольных мат-
чей. Такая недавно произошла 
во время кубкового матча меж-
ду командами «Зенит» и «Спар-
так».
Удивляет другое. Наши воины 
героически сражаются. Многие 
оказывают им помощь. Тысячи 
волонтёров подключились к это-
му. Одни собирают необходимые 
вещи, другие доставляют их на 
передовую. Да иначе и не могло 
быть. Ведь идёт схватка. Запад 
обещает сделать всё, чтобы по-
бедить Россию, поставить наш 
народ на колени, диктовать нам 
свою волю. Разумеется, подоб-

ного мы не можем допустить, не 
имеем на то права. И вот в та-
кой ситуации молодёжь соби-
рается в клубе, веселится, а за-
тем устраивает массовую драку. 
Это и удивляет, и возмущает. Од-
нако я что-то так и не услышал 
по этому поводу возмущённых 
комментариев на нашем телеви-
дении, не прочитал в средствах 
массовой информации.
А теперь коснёмся утверждения 
Зеленского. Из него следует, по 
крайней мере, два вывода: или 
он совершенно безграмотен, не 
знает истории, или, утверждая, 
что перелом во Второй мировой 
войне наступил после высадки 
десанта союзников в Норман-
дии, уж слишком хотел кому-то 
понравиться.
Так вот, поясню, что перелом во 
Второй мировой войне наступил 
после разгрома фашистов под 
Сталинградом. Хотя и до этого 
они не раз терпели крупные по-
ражения: летом 1941 года под 
Ростовом, в декабре того же го-
да были отброшены от столицы 
на сотни километров. 
Как общеизвестно, наши союз-
ники – англо-американские вой-
ска – высадились на террито-
рии Северной Франции 6 июня 
1944 года. Хотя согласно догово-
ру обязаны были это сделать на 
два года раньше – в мае 1942 го-
да. Но они тянули до последнего. 
И спохватились лишь после то-
го, когда наши войска вышли на 
государственную границу. Побо-
ялись, наверное, что не успеют к 
дележу пирога. А по этой части 
они большие мастаки. Что-что, а 
делить умели. И немало в этом 
преуспели. 
Сейчас многие стараются ума-
лить нашу Великую Победу. И со-
юзники не прочь приписать её 
себе. Это, мол, они и только они 
внесли решающий вклад в раз-
гром фашистской Германии. Хо-
тя, между прочим, поначалу при-
знавали, что решающий вклад 
внёс всё-таки Советский Союз, 
его доблестные Вооружённые 
силы. Даже премьер-министр 
Англии господин Черчилль в 
своё время признавал, что это 
русский солдат выпустил киш-
ки фашистскому зверю.
Англо-американцы понесли в 
той войне значительно меньшие 
потери, чем мы. США, к приме-
ру, потеряли 418 тысяч убитыми, 
из них более половины в войне с 
Японией. Мы же заплатили несо-
измеримо гораздо большую це-
ну: 27 миллионов человеческих 
жизней положили на алтарь По-
беды. Вся наша европейская 
территория, от Бреста до Волги 
и от Мурманска до Кавказа, ле-
жала в руинах. Фактически бы-
ли уничтожены города, фабри-
ки, заводы, сожжены деревни. И 
утверждать, что наши союзники 
внесли решающий вклад в по-
беду над Германией, – это выше 
всякого цинизма. Нет слов, их 
помощь была нелишняя, она в 
какой-то мере приблизила раз-
гром врага. И всё же это наша 
Победа, мы её добыли потом и 
кровью, ничего не жалели для 
этого.

НИКОЛАЙ ЦЫКАЛЕНКО

мнение
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Руководители красногвар-
дейских образовательных 
организаций обсудили во-
просы модернизации. Район-
ный семинар прошёл на базе 
Стрелецкой средней школы.

Стрелецкая средняя школа 
стала площадкой проведе-

ния семинара руководителей об-
щеобразовательных организаций 
района. Его участники говорили 
о модернизации сельской шко-
лы, доступности и качестве обра-
зования. 

«Все мы видим, как эстетиче-
ски и технически преображаются 
наши сельские школы. И это пра-
вильно, потому что современная 
школа должна отвечать всем тре-
бованиям комфорта, безопасно-
сти и обеспеченности независи-
мо от того, в городе она находит-
ся или в селе», – отметила в при-
ветственном слове глава админи-
страции Красногвардейского рай-
она Анна Куташова.

С основным докладом перед 
участниками районного семина-
ра выступил директор Стрелецкой 
школы Юрий Черняков. Он позна-
комил присутствующих с истори-
ей образовательного учреждения, 
которая берёт начало с 1969 года, 

достижениями педагогов и обуча-
ющихся. Сегодня школу посещают 
75 детей из пяти населённых пун-
ктов. Вопросы обучения, воспита-
ния и хозяйственной деятельнос-
ти успешно решают 19 педагогов, 
двое из которых – молодые спе-
циалисты, и 12 человек из числа 
обслуживающего персонала. 

Важным аспектом модерни-
зации стал проведённый капре-
монт. Улучшение материально-
технических условий, несомнен-
но, позволит изменить в лучшую 

сторону и качественные параме-
тры образовательного процесса.

Докладчик подробно остано-
вился на широких функциях шко-
лы в сельской местности, разви-
тии систем оценки качества об-
разования, допобразования. Так, 
в настоящее время работает 10 
кружков по пяти направлениям: 
художественное, естественнона-
учное, социально-педагогиче-
ское, физкультурно-спортивное, 
туристско-краеведческое.

«Целенаправленная интегра-

ция дополнительного образова-
ния, учебной и внеурочной дея-
тельности позволила многим уча-
щимся осознать свою самоцен-
ность, приобрести необходимый 
социальный статус», – подчеркнул 
Юрий Черняков.

По словам руководителя уч-
реждения образования, созданы 
условия педагогического сопро-
вождения детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации, и 
детей с проблемами в освоении 
образовательной программы. Им 
своевременно оказывается по-
мощь.

«Именно воспитание – залог 
модернизации сельской школы. 
Педагог не только формирует у 
ребёнка необходимые знания, а 
воспитывает у него настойчи-
вость, умение работать, ответст-
венность и другие необходимые 
для жизни качества», – подыто-
жил директор Стрелецкой школы.

В продолжение работы руково-
дители общеобразовательных ор-
ганизаций, специалисты управле-
ния образования и приглашённые 
побывали на ряде открытых уро-
ков. Так, пятиклассники под руко-
водством учителя искусства Лю-
бови Черных изучили особенно-
сти народного праздничного ко-

стюма. Учитель русского языка и 
литературы Ирина Бакланова по-
знакомила школьников с темой 
«Слитное, раздельное и дефисное 
написание наречий». Надежда По-
номарёва провела интегрирован-
ный урок биологии и химии для 
восьмиклассников «Строение и 
химический состав костей».

Неподдельный интерес го-
стей вызвали проведённые внеу-
рочные занятия. Свои методиче-
ские наработки представили пе-
дагоги Николай Торохов (физиче-
ская культура), Лариса Торохова 
(информатика), Марина Харлано-
ва (английский язык). На «Фоль-
клорный праздник русской печ-
ки» пригласил учитель истории и 
обществознания Николай Лесни-
ков. Мастер-класс изобразитель-
ного искусства по теме «Моноти-
пия» преподал Максим Литовкин.

Замдиректора Стрелецкой 
школы Татьяна Курепина позна-
комила присутствующих с воз-
можностями открывшейся ре-
сурсной площадки «Школьный 
автогородок». Также участники 
семинара посетили творческую 
выставку «Очумелые ручки».

ЖАННА ТИМАШОВА 
Фото Натальи Селезнёвой

Залог успеха – инновации 

Воспитанники детского сада 
«Солнышко» города Бирюч по-
знакомились с наиболее рас-
пространёнными профессия-
ми. Они узнали особенности ка-
ждой из них.

Работу по профориентации необ-
ходимо начинать с дошкольного 

возраста, так как в этот период актив-
но формируются механизмы поведе-
ния и самосознания в форме адекват-
ной оценки собственных личностных 
качеств. В старшем дошкольном воз-
расте особое значение для полноцен-
ного развития детской личности при-
обретает приобщение к миру взро-

слых людей и созданных их трудом 
предметов. Ознакомление с профес-
сиями обеспечивает вхождение ре-
бёнка в современный мир, приобще-
ние к его ценностям.  

В своей работе по данному направ-
лению мы используем разнообразные 
формы работы. Прежде всего, это экс-
курсии, поскольку дошкольники име-
ют возможность увидеть трудовые 
действия, сам процесс труда, его ору-
дия.

В рамках программы по профори-
ентации мы вместе с детьми посети-
ли супермаркет, банк, аптеку, магазин 
игрушек, библиотеку и школу. Во вре-
мя экскурсий ребята активно интере-

совались теми или иными професси-
ями, задавали вопросы о них. Диалог 
со взрослыми, труд которых они на-
блюдают или обсуждают, способству-
ет социализации детей.  

Также в работе по ранней профо-
риентации дошкольников мы прово-
дим  сюжетно-ролевые и дидактиче-
ские игры, используем наглядные по-
собия. Такая форма занятий позволя-
ет удовлетворить основные потребно-
сти ребёнка: познание окружающего 
мира, активные движения, общение, 
стремление к самостоятельности, уча-
стию в жизни взрослых. 

Более подробно углубиться в мир 
профессий и детально разобрать зна-
чимость того или иного вида деятель-
ности позволяют встречи с людьми ин-
тересных профессий: полицейский, 
учитель, медсестра, флорист.  Чтобы 
ребёнок мог анализировать профес-
сиональную сферу более осмысленно, 
в садике проводятся квест-игры, кон-
курсы детского рисунка, олимпиады 
«Знатоки профессий». На практике 
мы убедились, что именно ранее тру-
довое воспитание и профориентация 
являются одной из ступенек на пути к 
успешности во взрослой жизни.

ТАТЬЯНА КРАСИЛЬНИКОВА,  
ЕЛЕНА ЧЕРТОВА, 
воспитатели,  
ЕЛЕНА ЯЦЕНКО, 
учитель-логопед детсада «Солнышко» 
г. Бирюч 
Фото из архива детсада

Дошкольникам –  
о ранней 
профориентации

Чемпионат кейсов
Команда Бирючанского техникума «Студенты БТ» приня-
ла участие во втором, очном, этапе чемпионата кейсов в 
сфере информационных технологий «Учиtech». За звание 
лучших боролись студенты колледжей и техникумов Бел-
городской области.

Первый день был наполнен активной работой над кейсом 
в треке «Искусственный интеллект» с экспертами, знаком-
ством с ведущими разработчиками передовых IT-компа-
ний региона, доработкой и предзащитой своего проекта. 
После участников чемпионата ждали многочисленные ма-
стер-классы по рисованию и нейрографике, музыкальный 
и киноквиз, настольный теннис и шахматы.
Во второй день чемпионата студенты Бирючанского тех-
никума в ходе предварительной защиты успешно предста-
вили свой проект. Потенциальным заказчиком выступил 
драмтеатр имени М. С. Щепкина. Проект команды «Студен-
ты БТ» был направлен на решение проблемы адаптации 
подростков в пространстве классического театрального 
искусства и достижения ими лучшего понимания школь-
ной программы по литературе.
Отметим, что для наших студентов участие в чемпиона-
те – это новый опыт и возможность соприкоснуться с ми-
ром информационных технологий на масштабном уровне.

НАТАЛЬЯ ТАРАНОВА, 
замдиректора Бирючанского техникума по учебно-
воспитательной работе 
Фото Александры Размышляевой

новости
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Председатель Муниципального сове-
та Красногвардейского района поздра-
вил Николая Маркова с юбилеем. Депу-
тат, руководитель строительной органи-
зации был удостоен наград. 

Николай Марков отметил 60-летие со 
дня рождения. Вся его трудовая био-

графия связана со строительной отраслью. 
Многие годы он активно и плодотворно за-
нимается общественной деятельностью. Ле-
онид Митюшин вручил юбиляру почётную 
грамоту Муниципального совета Красногвар-
дейского района и благодарность председа-
теля Белгородской областной думы.

«Николай Семёнович зарекомендовал се-
бя не только как умелый руководитель, но и 
как активный общественник. Он является 
председателем земского собрания Стрелец-
кого сельского поселения, членом Муници-
пального совета. Имея богатый опыт рабо-
ты с населением и в трудовых коллективах, 
приобрёл заслуженное уважение и авторитет 
у жителей. Полученные им награды – это ре-
зультат его добросовестного труда, инициа-
тивы и успехов в развитии органов местно-
го самоуправления», – отметил руководитель 

районного представительного органа.
Николай Марков родился в селе Стрелец-

кое. Окончил местную среднюю  школу. По-
сле службы в рядах Советской армии обучал-
ся в Воронежском инженерно-строительном 
институте. Трудовую деятельность начал ма-
стером дорожно-строительной передвиж-
ной механизированной колонны «Красно-
гвардейская». С 2006 года возглавляет об-
щество с ограниченной ответственностью 
«М-Строй». Предприятие выполняет рабо-
ты по строительству и ремонту объектов со-
циального и производственного назначения.

Будучи председателем земского собрания, 
Николай Марков проявляет настойчивость и 
целеустремлённость, чтобы приводились в 
действие вопросы по благоустройству сель-
ского поселения, улучшению работы обра-
зовательных, социальных, культурно-досу-
говых учреждений, общественных органи-
заций. Есть полная уверенность в том, что и 
дальнейшая деятельность Николая Семёно-
вича будет направлена на улучшение качест-
ва жизни земляков.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото автора Николай Марков и Леонид Митюшин

Награды депутату, 
руководителю

Валентина Акунеева – председатель профкома ак-
ционерного общества «Самаринское». 19 декаб-
ря она отмечает свой юбилейный день рождения. 
Нет сомнения, что тёплые слова поздравления и 
пожелания коллег, друзей прозвучат в этот день в 
адрес неординарной, разносторонней личности.

Профсоюзный лидер должен не просто обладать 
стандартным набором таких качеств, как хариз-

ма, коммуникабельность, умение ставить и достигать 
поставленных целей, действуя в интересах работников, 
вселяя в них веру и надежду на лучшие перспективы, 
но и быть способным задавать направление, показы-
вать пример, разделять  трудности вместе с другими и 
завоёвывать их поддержку. Валентина Акунеева явля-
ется именно таким человеком, который обладает вы-
соким интеллектом, высокой степенью культуры, стой-
костью взглядов, целеустремлённостью, уверенностью 
и скромностью. Это позволяет ей добиваться успеха в 
общественной деятельности. Вот уже 16 лет она – пред-

седатель профсоюзного комитета нашего хозяйства.
Родилась Валентина в селе Никитовка, здесь же окон-

чила среднюю школу имени А. С. Макаренко. Деловые 
качества проявлялись у девушки со школьной скамьи. 
Она являлась председателем совета дружины, где реша-
лись самые различные вопросы  пионерской организа-
ции образовательного учреждения. Обсуждались важные 
мероприятия, намечались планы работы, «прорабатыва-
лись» провинившиеся. Затем она поступила и успешно 
окончила Старооскольский кооперативный техникум, по-
лучив специальность «товаровед-организатор». Но пора-
ботать по выбранной профессии не пришлось.

Трудовую деятельность молодой специалист начала 
в 1993 году в Никитовской сельской администрации. А 
вот уже более 23 лет  работает в «Самаринском». Парал-
лельно должности председателя профкома Валентина 
Егоровна является и секретарём, и диспетчером. А до 
2021 года ещё выполняла функции специалиста по ох-
ране труда. Нет человека в нашем хозяйстве, который 
бы не знал председателя профсоюза. Терпение, здравый 
смысл, ответственность, интуиция, внимание к сотруд-
никам помогли ей заслужить авторитет и уважение сре-
ди коллег на работе и жителей села.

«В 2020 году первичная профсоюзная организация 
предприятия была признана победителем смотра-кон-
курса и награждена дипломом профсоюза работников 
агропромышленного комплекса страны. Первичка так-
же стала лауреатом конкурса Федерации независимых 
профсоюзов России с вручением почётного знамени и 
диплома. А Валентина Акунеева получила благодарность 
президиума профсоюза работников АПК РФ», – напом-
нила председатель территориального комитета профсо-
юза работников АПК Людмила Бондаренко.

По словам Валентины Акунеевой, профсоюз – обще-
ственная организация, куда люди идут за помощью со 
своими бедами, делятся радостью… Что может быть в 
трудную минуту важнее протянутой руки помощи? Все 
до одного работника «Самаринского» являются члена-
ми профсоюза. В профсоюзе остаются и пенсионеры. Со-
трудникам предприятия предоставлены такие социаль-
ные льготы, как стабильная выплата заработной платы и 
гарантированный оплачиваемый отпуск, медицинское 
и социальное страхование, подарки к праздникам для 
детей работников, корпоративная сотовая связь, мате-
риальная помощь.

«Профсоюз – это наша помощь и наша сила. А наша 
сила – в том, чтобы быть вместе. Благодаря работе про-
фсоюза во всех подразделениях акционерного общест-
ва поддерживается здоровая, жизнерадостная атмос-
фера. Коллектив нашего хозяйства является большим 

и дружным, сплочённым, где царят взаимопонимание, 
взаимовыручка, доброжелательные отношения», – от-
метила Валентина Акунеева.

В нынешней ситуации усилия профкома и админис-
трации направлены на ещё большее сплочение коллек-
тива. Особую актуальность приобрела  помощь военно-
служащим, семьям мобилизованных работников. Один 
из них, Александр, зарегистрировал свои отношения с 
возлюбленной. Он не один год проработал на предпри-
ятии, был удостоен благодарственного письма главы ад-
министрации района. Эта свадьба для молодого чело-
века и его невесты, безусловно, особенная. И профсо-
юзному комитету в свою очередь хотелось внести в неё 
частичку праздника. Общественные активисты переда-
ли молодожёнам подарки и добрые пожелания от все-
го коллектива. 

«Неоднократно мне приходилось передавать гума-
нитарку нашим бойцам. У меня сразу слёзы на глазах, 
а они, обнимая за плечи, говорят, что всё будет хоро-
шо. Однажды познакомилась с добровольцем Анато-
лием. Как выяснилось, сам он из Астрахани. Попросил 
адрес и телефон… А через время семья военнослужаще-
го прислала нам посылку из дома. Тёплые вещи для до-
бровольца и астраханские гостинцы для нас. Вот такие 
благодарные наши защитники», – делится председатель 
профсоюзной организации.

На плечах профсоюза лежит ответственность за об-
устройство нового построенного жилья для работни-
ков предприятия. Валентина Егоровна с особой ответ-
ственностью занимается выбором мебели и бытовой 
техники для новых жильцов, чтобы было тепло и уют-
но в новом доме.

Для Валентины, как и для большинства из нас, се-
мья – самое главное в жизни. Она держится на взаимо-
понимании, доверии, заботе друг о друге, радости от 
совместных действий. Всего этого в семье Акунеевых 
в достатке. С мужем Григорием они в браке почти 30 
лет, воспитали двух прекрасных сыновей Евгения и Да-
ниила, которые радуют родителей своими достижени-
ями. Огромной радостью в семье является внучка Таи-
сия. Она часто приезжает погостить к любимой бабуш-
ке, которая разрешает побегать по лужам, покормить 
курочек и поиграть с котом. 

Хочется пожелать Валентине Егоровне крепкого здо-
ровья, счастливых и светлых дней, долголетия. Чтобы 
жизнь была наполнена радостью, добром, любовью!

ЮЛИЯ ЗЮБАН, 
член профсоюзного комитета  
Фото из личного архива Валентины Акунеевой

Лидер по жизни
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Пятидесятилетие совместной жиз-
ни – одно из самых значимых со-
бытий для человека. В отделе ЗАГС 
Красногвардейского района состо-
ялось торжественное мероприятие, 
посвящённое золотому юбилею се-
мьи Ивана и Анны Масловских. 

В этот день, как и 50 лет назад, Иван 
Ильич и Анна Васильевна вошли в 

зал под звуки свадебного марша Мен-
дельсона. Они поставили свои подписи 
в почётной книге чествования юбиля-
ров супружеской жизни. Волнительные, 
но радостные минуты разделили дети, 
внуки, другие родственники виновни-
ков торжества. 

Иван Масловский сразу после служ-
бы в армии возглавил самую большую 
первичную комсомольскую организа-
цию колхоза имени Ильича. Избирался 
первым секретарём райкома комсомола, 
где и встретил свою будущую половин-
ку. Руководил парткомом колхоза «Па-
мять Кирова». На заслуженный отдых 
ушёл с должности заместителя началь-
ника межколхозной передвижной ме-
ханизированной колонны. Сегодня по-
прежнему проявляет активную жизнен-
ную позицию, является председателем 
территориального общественного само-
управления «Берёзка. За участие в об-
щественной жизни его портрет поме-
щён на районной Аллее Трудовой Славы. 
Анна Васильевна – педагог. 50 лет она 

отдала любимой работе. Не одно поко-
ление бирюченцев с теплотой и благо-
дарностью вспоминает о ней. У них две 
дочери, три внука. Детям посчастливи-
лось расти в атмосфере любви, доброже-
лательности, взаимопонимания.

Начальник отдела ЗАГС Галина Тель-
ная вручила юбилярам поздравительные 
адреса губернатора Белгородской обла-
сти Вячеслава Гладкова, главы админис-
трации Красногвардейского района Ан-
ны Куташовой. Она пожелала супругам 
семейного тепла, уюта, внимания род-
ных и близких.

«Построить, а главное, сохранить та-
кую крепкую семью – большой труд 
двоих. На такие пары стоит равняться и 
каждый день учиться у них мудрости и 
искусству семейной жизни», – отметила 
Галина Ивановна. 

С важным жизненным событием Ива-
на и Анну Масловских поздравил бла-
гочинный первого Бирюченского окру-
га протоиерей Олег Моргуляк с поже-
ланием крепкого здоровья, чтобы в до-
ме царили благополучие, достаток, те-
пло и радость, а рядом всегда были вни-
мательные, заботливые дети и внуки. 
Приятным сюрпризом для юбиляров, 
их родных и близких стал музыкаль-
ный подарок в исполнении Людмилы 
Бережной.

АЛЕКСАНДР УШАКОВ 
Фото Марины Макеевой

Свадьба 
комсомольская 
стала золотой

Чудеса  случаются – 
доченьки рождаются
Семья Оксаны и Сергея Чуриловых в 
этом году отметила 11 лет совместной 
жизни. 

До свадьбы молодые встречались шесть 
лет. Когда они познакомились, девушка 
ещё училась в школе. Со временем друж-
ба переросла в настоящие крепкие отно-
шения, а 16 сентября 2011 года образо-
вался семейный союз.
«Он – моя опора в жизни», – так лако-
нично и вместе с тем ёмко, с любовью 
говорит жена.
В свою очередь глава семьи характери-
зует свою половинку как трудолюбивую, 
внимательную, любящую, самую краси-
вую, лучшую на свете. Неудивительно, 

что при таких отношениях супругов в се-
мье царят мир и согласие. Самым свет-
лым и радостным праздником для лю-
бящих сердец является появление ма-
лыша. Чуриловы растят дочь Софию. А 
в ноябре на свет появилась лапочка, кра-
савица, сестричка Алиса. Имя выбирали 
папа со старшей дочерью. Никто и никог-
да не даст дочери такое чувство уверен-
ности и защиты, как отец. 
Рецепт счастья данной семьи давно из-
вестен и прост: уметь любить, уважать, 
а если понадобится, то и прощать и за-
щищать друг друга. Вместе трудиться и 
держаться друг за дружку. Жить просто, 
с открытым сердцем и душой.

МАРИНА МАКЕЕВА, 
специалист отдела ЗАГС 
Фото из личного архива Чуриловых

событие

Рубин – символ любви
Жители села Засосна Досмет и Антони-
на Хайытбаевы отпраздновали рубино-
вую свадьбу. Рубин – это символ пла-
менной любви. Он призван напомнить 
людям о тех чувствах, что они испыты-

вали, когда решили стать одной семьёй. 
Кроме того, этот юбилей говорит о том, 
что близость супругов стала кровной. 

Досмет Гурбанбаевич родом из Туркме-
нии, Антонина Григорьевна – из нашего 
района. Познакомились они в 1980 году 
в Харькове, где парень учился в Харьков-
ском фармацевтическом институте, а де-
вушка осваивала профессию бухгалтера. 
Встретились молодые на дне рождения 
друзей. Как говорится, от судьбы не уйти.

Брак зарегистрировали в Коломыцев-
ском сельском совете 20 ноября 1982 
года на родине невесты. Спустя столь-
ко лет супруги помнят тёплые слова по-
здравления Виктора Вербина и Раисы 
Зыбаревой. После окончания учёбы мо-
лодые долго жили и работали на родине 
мужа, затем – в Москве. Последнее вре-
мя надёжным пристанищем для них ста-
ла Засосна. Хайытбаевых радуют двое 
детей – Елена, Роман – и четверо вну-
ков – Игорь, Матвей, Михаил и Сергей. 
Их рубиновая свадьба – добрый для них 
пример. 

ГАЛИНА ТЕЛЬНАЯ, 
начальник отдела ЗАГС 
Фото из личного архива Хайытбаевых
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Многие ремонтные работы 
автомобиля требуют доста-
точно значительных вре-
менных и финансовых за-
трат. Зачастую для их про-
изводства необходимо 
оставить свою «ласточку» 
в автосервисе. И только по-
сле их окончания владелец 
может забрать машину. 

В этой статье мы поста-
раемся рассмотреть юридиче-
ские основы передачи транс-
портного средства специали-
стам для его последующего 
ремонта. Ведь, чего скрывать, 
отдавая автомобиль в чужие 
руки, у каждого автовладельца 
возникают мысли о том, а так 
ли всё сделано, та ли деталь 
поменяна и была ли поломка 
именно в данном узле.

Для того, чтобы избежать не-
приятных разбирательств и 
иметь возможность безогово-
рочно возместить причинён-
ный ущерб, необходимо пра-
вильно оформлять документы 
при передаче автомобиля.

Основными нормативными 
документами, регламентиру-
ющими деятельность органи-
заций и предпринимателей, 
предоставляющих услуги по 
техническому обслуживанию 
и ремонту автотранспорт-
ных средств, являются: Гра-
жданский кодекс; закон «О 
защите прав потребителей» 
от 07.02.1992 г. № 2300-1; пра-

вила оказания услуг (выпол-
нение работ) по техническому 
обслуживанию и ремонту ав-
томототранспортных средств, 
утверждённые постановле-
нием Правительства РФ от 
11.04.2001 г. № 290. В случае 
наличия у вас претензий, пре-
жде всего, обращайтесь к этим 
правовым актам.

Рассмотрим ситуацию на кон-
кретном примере. Итак, ваш 
автомобиль сломался, вы обра-
тились в автосервис. Прежде 
всего, желательно составить три 
основных документа:  договор, 
заказ-наряд и акт приёма-пере-
дачи автомобиля. При этом до-
говор будет являться главным 
документом, который должен 
быть при любых обстоятельст-
вах. Соглашение должно быть 
подписано обеими сторонами.

Если работы выполняются 
непосредственно при совер-
шении сделки, в присутствии 
потребителя, законодательст-
во позволяет совершить такую 
сделку устно. В принципе, это 
относится не только к таким 
видам работ (услуг), как мойка, 
диагностика, подкачка шин, 
но и к любым другим, выпол-
нение которых происходит 
в присутствии заказчика. В 
таком случае договор может 
оформляться путём выдачи 
квитанции, талона, кассового 
чека, заказа-наряда. В иных 
случаях соблюдение письмен-
ной формы договора необхо-
димо. Эти документы автосер-
вис обязан выдать владельцу. 

Следует обратить внимание, 
что в них должны обязатель-
но содержаться наименование 
исполнителя и его место нахо-
ждения, ФИО владельца авто-
мобиля, его телефон, дата при-
ёма заказа и сроки выполне-
ния работ, при этом если они 
осуществляются по частям, 
то должны быть прописаны 
промежуточные сроки испол-
нения. Если ваша машина на-
ходится на гарантии, в сервис-
ной книжке должна быть сде-
лана запись о произведённых 
ремонтных работах. Также все 
уважающие своих клиентов 
автосервисы в выдаваемых 
документах подробнейшим 
образом прописывают харак-
тер произведённых работ, на-
именование расходных мате-

риалов и запчастей, которые 
потребовались при ремонте, и, 
конечно же, их стоимость.

Главный совет, с которым хо-
телось бы обраться к автовла-
дельцам района, – тщательно 
выбирать сервисный центр. 
Необходимо узнать отзывы у 
лиц, пользовавшихся его услу-
гами. Помните, что от качества 
ремонта зависят безопасность 
водителя и пассажиров, а так-
же срок дальнейшей эксплуа-
тации автомобиля.

МАРИНА САВЧЕНКО, 
главный специалист отдела 
потребительского рынка 
и предпринимательства 
дминистрации района 
Фото  freepik.com

По закону и 
добросовестно

Регистрация за 24 
часа
Управление Росреестра по Белгород-

ской области зафиксировало ста-
бильное увеличение общего количе-
ства подаваемых заявлений на госу-
дарственную регистрацию догово-
ров ипотеки недвижимости в элек-
тронном виде.

Управлением реализуется проект по 
регистрации ипотеки за 24 часа, кото-
рый позволяет сократить время офор-
мления документов, способствует ро-
сту спроса на регистрацию ипотечных 
сделок в электронном виде, а также 
даёт возможность регистрировать до-
говоры ипотеки и договоры купли-про-
дажи с ипотекой удалённо, без лично-
го визита в МФЦ.
Раньше на регистрацию ипотеки тре-
бовалось от 5 до 7 дней, а сейчас бла-
годаря проекту «Электронная ипоте-
ка за один день» этот срок составляет 
меньше суток. Единственное, что мо-
жет его увеличить – это документы, 
поданные с ошибками, на устранение 
которых уходит много времени.
«Стоит отметить, что за 11 месяцев 
текущего года доля ипотечных сде-
лок в электронном виде составляет 
49,76 % от общего количества посту-
пивших обращений, по сравнению с 
предыдущим годом данный показа-
тель вырос на 14,4 %», – рассказала 
заместитель руководителя управле-
ния Росреестра по Белгородской об-
ласти Юлия Яцинишина. 
Сокращение сроков рассмотрения и 
принятия решения по заявлениям, по-
данным в электронном виде в отноше-
нии сделок с ипотекой, стало возмож-
ным благодаря активной работе управ-
ления с кредитными организациями.

Пресс-служба управления Росреестра 
по Белгородской области

новости

В декабре в России вступили 
в силу законы, касающиеся 
безопасности страны, работы 
госорганов, получения мед-
помощи и образования, а так-
же стоимости жилищно-ком-

мунальных услуг. Подробнее 
о нововведениях – в нашей 
подборке.

Индексация тарифов ЖКХ: 
перенос сроков

С 1 декабря в России пересчи-
тали тарифы на газ, электроэ-
нергию, водо- и теплоснабжение. 
Правительство переносит индек-
сацию тарифов на ЖКУ с 1 июля 
2023 года на 1 декабря 2022 года. 
В связи с этим более полутора лет 
индексации тарифов проводить-
ся не будет. Следующий рост та-
рифов произойдёт только 1 июля 
2024 года.

Перенос сроков, как поясняет 
Минэкономразвития, вызван не-
обходимостью обеспечения бес-
перебойной работы и развития 
инфраструктуры ЖКХ по всей 
стране, сохранения предостав-
ления качественных жилищно-
коммунальных услуг для населе-
ния. Индексация тарифов необхо-
дима для обновления теплотрасс, 
водопроводов и других объектов. 
Предельный уровень индексации 
тарифов для населения по стране 
не превысит 9 %.

Не болтай! Расширяется 
перечень секретной

 информации
Начал действовать новый пере-

чень сведений в области военной 
и военно-технической деятель-
ности России, за намеренный 
сбор которых в интересах ино-

странцев можно получить статус 
иноагента. Соответствующий 
приказ опубликовала Федераль-
ная служба безопасности РФ.

Всего в списке 60 пунктов. В 
него, в частности, включены пун-
кты, касающиеся сведений об 
оценке и прогнозах развития во-
енно-политической, стратегиче-
ской (оперативной) обстановки, 
планировании и осуществлении 
мероприятий по гражданской и 
территориальной обороне, дис-
локации, назначении, эксплуа-
тации и защищённости объектов 
войск, воинских формирований и 
органов. Также запрещается упо-
минание персональных данных 
военнослужащих и членов их се-
мей. Все эти данные могут быть 
использованы против России.

Всё об иноагентах
1 декабря вступил в силу закон 

«О контроле над деятельностью 
лиц, находящихся под иностран-
ным влиянием». Он обобщает и 
дополняет положения из других 
законов, ранее уже регулировав-
ших эту сферу.

Так, иноагентом может быть 
признано лицо, получившее под-
держку из-за рубежа или нахо-
дящееся под иностранным влия-
нием в иных формах, осуществ-
ляющее определённые виды 
деятельности, к которым отно-
сятся в том числе политическая 
деятельность, целенаправленный 
сбор сведений в области военной, 
военно-технической деятельнос-
ти РФ. Отметим также, что сейчас 
для признания иноагентом обя-
зательным является факт ино-
странного финансирования.

Кроме того, закон вводит поня-
тие физлица, аффилированного 

с иноагентами, и описывает по-
рядок включения и исключения 
из единого реестра иноагентов, 
который теперь должен вести 
Минюст.

В соответствии с новым зако-
ном иноагентам запрещается 
работать в органах госвласти и на 
объектах «критической инфор-
мационной инфраструктуры»; 
входить в консультативные, со-
вещательные, экспертные орга-
ны публичной власти и получать 
доступ к гостайне; участвовать в 
избирательных кампаниях; вести 
просветительскую деятельность в 
отношении несовершеннолетних 
и педагогическую деятельность в 
государственных и муниципаль-
ных образовательных организа-
циях.

Также материалы, которые пу-
бликуют лица или организации, 
признанные иноагентами, должны 
обязательно быть маркированы. 

Госорганы в соцсетях
С 1 декабря все государственные 

органы, органы местного само-
управления, подведомственные 
им организации и суды обязаны 
вести свои официальные аккаун-
ты в соцсетях «ВКонтакте», «Од-
ноклассники». Вступают в силу 
поправки в Федеральный закон 
от 9 февраля 2009 г. № 8-ФЗ «Об 
обеспечении доступа к инфор-
мации о деятельности государ-
ственных органов и органов 
местного самоуправления». На 
страничках в соцсетях госорга-
ны должны публиковать инфор-
мацию о своей работе, а также 
отчёты о проводимых меропри-
ятиях, комментарии по актуаль-
ным вопросам, номера телефо-
нов справочных служб, включая 

адрес электронной почты.
На налоговый учёт – через 

«Госуслуги»
С 1 декабря 2022 года подать за-

явление о постановке на учёт в 
налоговом органе россияне мо-
гут через «Госуслуги». Для этого 
необходимо иметь электронную 
подпись. Тогда для внесения из-
менений в документах не понадо-
бится посещать налоговый орган. 
Свидетельство о постановке на 
налоговый учёт ведомство также 
сможет предоставить через «Госу-
слуги».

Перечень госуслуг, которые мож-
но получить в электронном виде, 
становится всё шире. Так, с 1 дека-
бря через портал «Госуслуги» мож-
но будет оформить ряд пособий 
на детей, техосмотр самоходных 
машин, зарегистрировать право 
собственности на недвижимость, 
подать декларацию по НДФЛ.
Медицинский полис – QR-код
С 1 декабря начали действовать 

обновлённые нормативы систе-
мы обязательного медицинского 
страхования. Все сведения в рам-
ках ведения персонифицирован-
ного учёта будут доступны в лич-
ных кабинетах граждан на порта-
ле «Госуслуг».

Главное новшество для пациен-
тов – носить с собой бумажный 
полис ОМС больше не обязатель-
но. Все полисы ОМС переводят 
в электронный вид – получить 
медпомощь в поликлиниках или 
больницах можно будет по ин-
дивидуальному штрих-коду, без 
предъявления бумажного доку-
мента.

Электронный полис будет фор-
мироваться автоматически при 
рождении ребёнка  либо по за-

явлению гражданина, а также на 
основании информации, полу-
ченной от госорганов, в том числе 
отделений ЗАГС. При этом сведе-
ния автоматически переносятся 
в госрегистр и менять бумажный 
полис ОМС на электронный не 
нужно.

Одна семья – одна школа
С декабря этого года усыновлён-

ные дети, а также находящиеся 
под опекой (попечительством) в 
приёмной семье, получат прио-
ритетное право на зачисление в 
одну и ту же школу или детский 
сад, где уже обучаются их братья 
и сёстры. Ранее преимуществен-
ное право на зачисление в одну и 
ту же школу или детский сад уже 
действовало для родных брать-
ев и сестёр, независимо от места 
их регистрации. Но на приёмных 
детей, а также находящихся под 
опекой или попечительством, та-
кие нормы не распространялись.

Учиться и работать в 
системе СПО

У колледжей и техникумов стра-
ны появилась возможность созда-
вать учебно-производственные 
комплексы. Такое право с декабря 
этого года закрепляется в законе 
об образовании. Так, учреждения 
СПО смогут получать доход от 
деятельности УПК, а заработан-
ные средства направлять на своё 
развитие. При этом у учреждений 
СПО появится возможность тру-
доустраивать своих учащихся и 
выпускников в эти УПК. Соответ-
ственно студенты смогут зарабо-
тать и получить трудовой навык.

По материалам сайта 
Белгородской областной думы

Новшества декабря
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ПОЗДРАВЛЕНИЯ, ИНФОРМАЦИЯ

Поздравляем!Поздравляем!
Коллектив ООО ПМК-6 

«Белгородводстрой» от всей 
души поздравляет машиниста 
бульдозера ГЕРУСА Михаи-
ла Владимировича с РОЖДЕ-
НИЕМ ДОЧЕРИ! Пусть ваша ма-
ленькая принцесса растёт здо-
ровой и счастливой. А родите-
лям желаем сил, радости в вос-
питании маленького чуда!

***
Коллектив ООО «Стрелец-

кий свинокомплекс» от всей 
души поздравляет МАЩЕНКО 
Анну Викторовну с ЮБИЛЕ-
ЕМ! Пусть будет добрым каж-
дый час, прекрасным – настро-
ение! Пусть повторятся мно-
го раз счастливые мгновения! 
Пусть дарит жизнь любовь и 
свет, надежду и везение! Жела-
ем счастья, долгих лет, удач и 
вдохновения!

***
Коллектив централизо-

ванной библиотечной систе-
мы Красногвардейского рай-
она и профсоюзная органи-
зация управления культуры 
района от всей души поздрав-
ляют ЩЁЛОКОВУ Елену Анато-
льевну с ЮБИЛЕЕМ! Пусть бу-
дет жизнь наполнена теплом, 
любовью близких, нежностью, 
участьем, чтоб больше станови-
лось с каждым днём в ней опти-
мизма, радости и счастья!

***
Дорогого и любимого брата 

МАЛОФЕЕВА Николая Сергее-
вича поздравляем с ЮБИЛЕЕМ! 
В 70 приятно вспомнить, как 
юность резвая прошла. Жизнь 
удовольствием наполнить, сво-
бода, как звезда, взошла. Болез-
ни пусть не посещают, родные 
любят, люди чтут! Пусть полной 
чашей будет дом и всё, что хо-
чется в придачу! Неутомимо-
сти во всём, здоровья, счастья 
и удачи!

Семьи сестёр.
***

Мы хотим поздравить соци-
ального работника, нашу доро-
гую помощницу СУСОЕВУ На-
талью Викторовну. У неё 18 де-
кабря ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ. Спаси-
бо за твой благородный труд, за 
поддержку и внимание. 

Твои подопечные,  
с. Уточка. 

спорт

Новые победы
Легкоатлеты клуба «Стайер» до-
бились новых побед. Они завое-
вали шесть медалей на чемпио-
нате и первенстве по бегу в Бел-
городе. 

За два дня соревнований Кристи-
на Ботвинова несколько раз под-
нималась на пьедестал почёта. 
Она заняла первое место на от-
резке 400 м, второе – на 600 м и 
третье – на 200 м. Иван Долженко 
стал первым на дистанции 3000 
м. Камилла Медведенко завоева-
ла серебро на 400 м, Анастасия Бе-
лоусова – бронзу на 600 м.

АННА ДОЛЖЕНКО

Образцовый хореографи-
ческий ансамбль народно-
го танца «Засосенские жем-

чужинки» Засосенской дет-
ской школы искусств при-
нял участие в трёхдневном 
семинаре-практикуме. В его 
рамках прошёл Межзональ-
ный хореографический кон-
курс «Радуга танца».

В связи с ограниченным 
количеством участников за-
езд на семинар был только по 

приглашению организаторов – 
детской школы искусств города 
Короча. Мероприятие прохо-
дило на базе оздоровительно-
го комплекса «Зимняя сказка» 
Губкинского района. Его участ-
никами стали преподаватели и 
учащиеся отделений хореогра-
фии школ искусств.

Программа семинара была 
очень разнообразная, насыщен-
ная, творческая. Она включала 
в себя методическую работу 
преподавателей, показ лучших 
балетмейстерских постановок, 
мастер-классы по современной 

хореографии и стилизации рус-
ского танца, концерт учащихся 
отделений хореографии. 

Для учащихся был организо-
ван вечер творческих встреч, где 
дети знакомились друг с дру-
гом, общались. Каждый коллек-
тив показал свою домашнюю 
заготовку, которую разучивали 
все, а потом вместе танцевали 
общий флешмоб. Не обошлось 
и без массовых развлекатель-
ных мероприятий: дискотек, 
«Весёлых стартов», посещения 
бассейна и сауны.

В рамках семинара прошёл 

Межзональный хореографиче-
ский конкурс «Радуга танца». 
Образцовый хореографиче-
ский ансамбль народного тан-
ца «Засосенские жемчужинки» 
дважды стал лауреатом I степе-
ни – в средней и старшей груп-
пах. А главное – мы с детьми 
окунулись в атмосферу творче-
ской жизни, живого общения, 
смеха и искрящихся от удо-
вольствия глаз! 

КЛАВДИЯ ПЕРЕКРЕСТОВА, 
руководитель коллектива 
«Засосенские жемчужинки»

Дважды первые
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ЭКЛОЛОГИЯ, БЛАГОУСТРОЙСТВО

Охрана окружающей сре-
ды – это один из основных 
показателей уровня раз-
вития нашего государства. 
В настоящее время совре-
менное общество – это об-
щество потребления, од-

ной из острейших эколо-
гических проблем которо-
го остаётся проблема пере-
работки и утилизации от-
ходов. И одним из эффек-
тивных её решений являет-
ся организация селективно-
го сбора отходов с их даль-
нейшим вторичным исполь-
зованием.

В современном образова-
тельном учреждении важна ра-
бота по формированию новой 
экологической культуры, повы-
шению сознательности обучаю-
щихся и взрослых. Необходимо 
прививать детям навыки раз-
дельного сбора мусора и вовле-
кать в этот процесс родитель-
скую общественность. Причём 
делать это нужно с раннего воз-
раста. Вот и возникает необхо-
димость просвещения школьни-
ков и дошкольников в вопросах 
утилизации бытовых отходов.

В Красногвардейском районе 
нет предприятий по переработ-
ке отходов, нет мусорных баков 
для раздельного сбора. Три года 
назад в районе появился пункт 
приёма вторсырья, где прини-
мают макулатуру и пластико-
вую тару, однако многие жители 
продолжают выбрасывать мусор, 
который подлежит переработке. 

Станция юных натуралистов 
несколько лет ведёт активную 
работу в этом направлении. Так, 
например, в учреждении име-
ются урны для раздельного сбо-
ра бумаги и пластика, и учащие-
ся уже знают, что они не просто 
так стоят в здании, и стараются 
правильно сортировать отходы. 

Мониторинг этой проблемы 
и анализ ситуации в образова-
тельных организациях показал 

следующее. Уголки просвеще-
ния обучающихся в сфере об-
ращения с твёрдыми бытовы-
ми отходами организованы и 
используются при проведении 
экоуроков и разъяснительной 
работы в 5 школах (19 % от их 
общего числа), 5 детских сади-
ках (26 %) и 1 учреждении до-
полнительного образования. 
Ежегодно часть образователь-
ных организаций принимает 
участие в акциях по сбору маку-
латуры, в учреждениях органи-
зуются тематические выставки, 
проводятся воспитательные ме-
роприятия.

Но зачастую в образователь-
ных учреждениях создаваемые 
объекты не используются в вос-
питательно-образовательных 
целях. Отсюда возникает про-
блема: работа с обучающимися 
по привитию навыков раздель-
ного сбора мусора недостаточно 
организована. 

Коллектив Станции юных на-
туралистов выступил с инициа-
тивой реализовать проект «Со-
здание уголков просвещения об-
учающихся в сфере обращения с 
твёрдыми бытовыми отходами 
на базах образовательных ор-
ганизаций Красногвардейского 
района». Он был направлен на 
решение названной проблемы.

Основной целью проекта стало 
формирование у обучающихся 
35 образовательных организа-
ций новой экологической куль-
туры и положительного отноше-
ния к раздельному сбору мусора 
как самому эффективному ре-
сурсосберегающему средству.

Для достижения этой цели 
нашим образовательным уч-
реждением был запланирован 
целый комплекс мероприятий. 
Расскажем подробнее о том, 
чего удалось достичь. 

В самом начале года в рамках 
организационно-подготови-
тельного этапа на базе Станции 
юннатов прошёл методический 
семинар-совещание. На нём 
были определены основные на-
правления работы в учрежде-
ниях по реализации проекта, 

сформирован список ответст-
венных лиц. 

Затем были разработаны поло-
жения районных конкурса «Эко-
патруль» и акции «Сдай макула-
туру – спаси дерево». Мы прове-
ли консультации по разработке 
уголков просвещения.

Конкурс «Экопатруль» прово-
дился по трём номинациям. Его 
участники создавали темати-
ческие видеоролики, плакаты, 
разрабатывали проекты, свя-
занные с возможностью перера-
ботки, утилизации и обработки 
различных видов отходов; с ор-
ганизацией раздельного сбора, 
предварительного накопления 
отходов, их переработки и ути-
лизации. Кульминацией этой 
работы стала районная акция 
«Сдай макулатуру – спаси дере-
во». 

Проектом было охвачено 396 
педагогов, 4128 обучающихся, 
45 учреждений района. В итоге 
было создано 50 уголков про-
свещения. С их использованием 
проведено 313 экологических 
уроков. 

Таким образом, уголки про-
свещения обучающихся в сфере 
обращения с твёрдыми быто-
выми отходами позволили со-
здать воспитательно-образова-
тельное пространство. Теперь 
дети здесь имеют возможность 
получить не только навыки раз-
дельного сбора мусора, но и ин-
формацию по данной проблеме, 
а также принять непосредствен-
ное участие в охране окружаю-
щей среды. 

Реализация таких проектов иг-
рает очень важную роль в фор-
мировании экологической куль-
туры в сфере обращения с от-
ходами. Такая работа не только 
помогает закрепить бережное 
отношение к природе, но и при-
вивает необходимые навыки, 
что способствует защите окру-
жающей среды от загрязнения.

НАТАЛЬЯ ЛИТВИНОВА, 
директор, педагог допобразования 
Станции юннатов 
Фото из архива учреждения

Учимся правильно 
обращаться с отходами 

Помочь лесным 
животным
Завершилась районная акция 
«С любовью и заботой к обита-
телям леса».

В её рамках была собрана про-
дукция, выращенная школьника-
ми в личных подсобных хозяйст-
вах, на учебно-опытных участках. 
Акция проходила по шести но-
минациям: «Самый активный 
дошкольник», «Самый актив-
ный школьник», «Самый актив-
ный юннат», «Самый активный 

детский сад», «Самая активная 
школа», «Самое активное учре-
ждение дополнительного обра-
зования».
Участниками стали 10 образо-
вательных учреждений райо-
на. Было заготовлено 981,1 кг 
кормов. Это свёкла кормовая, 
морковь, кабачки, тыква, капу-
ста, семена подсолнечника, ку-
куруза, пшеница, ячмень, овёс, 
просо, горох, соль, яблоки, су-
хофрукты, крупы, грецкие оре-
хи, зерносмесь. 

ЖАННА ТИМАШОВА

акция

Оставьте ёлку в 
лесу!
На календаре – декабрь. На ули-
цах и площадях, в витринах ма-
газинов, а самое главное – в на-
строении людей уже присутству-
ет ощущение наступления Ново-
го года. 

Все мы с нетерпением ждём это-
го праздника. Ждём Деда Моро-
за, подарков, исполнения жела-
ний, сюрпризов, чуда. Сказка, вол-
шебство, веселье – такие ассоциа-
ции вызывают у взрослых и детей 
зимние праздники. Но, наверное, 
больше всего мы ожидаем лесную 
красавицу – ёлку. 
Издавна известно, что зимняя зе-
лёная ель украшает комнату, со-
здаёт праздничное настроение 
и уют. И напротив, вид засохших 
«красавиц», выброшенных после 
праздника на свалку, навевает то-
ску. Сколько же их погибает, столь-
ко лет растущих, ради праздного 
интереса! Как не допустить гибе-
ли елей и сосен и плохого настро-
ения от понимания того, что сдела-
но это нашими руками? Видя, как 
варварски уничтожаются эти де-
ревья, люди всерьёз задумались 
над этой проблемой.
В России обычай устраивать под 
Новый год ёлку приписывают Пет-
ру I. Однако это не совсем так. Его 
указ от 1700 года обязывал укра-
шать улицы и дома ветками сос-
новыми, еловыми и можжевело-
выми. Первая же публичная ёлка 
появилась в Петербурге в 1852 го-
ду. К концу 19 века эта традиция 
прочно вошла в быт наших пред-
ков. В то время  хвойные леса за-
нимали большие площади, и эта 
традиция не имела столь губи-
тельных последствий для приро-

ды, как сейчас. В 1920 году устрой-
ство новогодних ёлок пытались 
отменить, но безуспешно.
В настоящее время хвойные ле-
са в значительной степени истре-
блены в результате лесозаготовок, 
лесных пожаров, а также вслед-
ствие строительства железных 
и шоссейных дорог, промышлен-
ных предприятий, городов. Нема-
ловажную роль в сокращении пло-
щади лесов играют осушение бо-
лот, затопление, добыча нефти, 
угля и других полезных ископае-
мых.
Потеря лесных богатств – одно из 
экологических бедствий. В Крас-
ную книгу России занесено уже 11 
видов голосеменных растений. В 
нашей стране за 20 лет сосна вы-
рублена на площади почти 15 млн 
га.
Приближается Новый год. Симво-
лом этого праздника является зе-
лёная красавица, которую вы по-
сле 14 января выбросите. Возле 
наших домов будут опять обра-
зованы целые кладбища убитых 
лесов. Зелёные молодые ёлочки 
превратятся в пожелтевших ста-
рушек, на которых так жалко бу-
дет смотреть. Брошенные возле 
мусорных баков, они будут ожи-
дать участи сгнить.
Не губите ёлки, оставьте их в лесу! 
Замените живую ёлку искусствен-
ной или новогодней композицией. 
Последуйте примеру юных нату-
ралистов, которые сделали ёлки 
своими руками из бросового ма-
териала.

ЕЛЕНА КОСТЕНКО,  
руководитель школьного 
лесничества «Зелёный остров» 
Фото автора

о важном


